
８月定例教育委員会議事録 

 

(1) 開会及び閉会に関する事項並びにその年月日時 

令和５年８月２５日（金）午前１０時～午前１１時４１分 

 

(2) 出席者及び欠席者の氏名 

出席者 輿水教育長、浅川教育長職務代理者、藤森委員、小林委員、 

祝委員、伊藤委員 

   

(3) 出席者及び傍聴人を除く議場に出席した職員の職氏名 

加藤教育部長、渡辺教育部参事、鷹左右教育総務課長、進藤指導監、清水指導主事、 

田丸生涯学習課長、清水学校給食課長、中澤中央図書館長、村松学術課長、 

小林甲陵中・高等学校事務長、浅川教育総務課主幹、大久保教育総務課主任 

 

(4) 出席した長及びその事務部局の職員の職氏名 なし 

 

(5) 教育長等の報告の要旨 

・８月教育長公務報告（輿水教育長） 

・北杜市立学校における熱中症対策ガイドラインについて（進藤指導監） 

  ・令和５年度ふるさと探検事業「ふるさと探検隊」実施報告について（進藤指導監） 

  ・学校応援団「ほくと学び舎」の実施状況について（進藤指導監） 

  ・北杜市立図書館適正配置等検討に関する提言書について（中澤中央図書館長） 

  ・児童・生徒の受賞報告について（清水指導主事） 

  ・令和６年度採用北杜市立甲陵高等学校教員採用試験結果について 

(小林甲陵中・高等学校事務長) 

 

(6) 会議に付した議案 

第１号 令和５年度教育委員会の自己点検・評価報告書について 

  原案の通り承認される 

第２号 令和５年度全国学力・学習状況調査の結果公表について 

  原案の通り承認される 

第３号 令和６年度北杜市立甲陵中学校入学生徒募集要領について 

  原案の通り承認される 

第４号 北杜市図書館条例施行規則の一部を改正する規則について 

  原案の通り承認される 

第５号 令和５年度北杜市通学路安全推進会議委員の委嘱について 

  原案の通り承認される 



(7) 議題となった動議を提出した者の氏名 なし 

 

(8) 議事の概要及び議決事項 なし 

 

(9) 前各号に掲げるもののほか、教育長が必要と認める事項 なし 
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これより北杜市教育委員会８月定例会を開会する。 

 

２ 傍聴人報告 

会議に入る前に、本日の傍聴者について、事務局からの報告を求める。 

本日、傍聴者はなし。 

 

３ 議事録署名委員指名 

議事録署名委員に、藤森委員、小林委員を指名する。 

 

４ 前回議事録の承認について 

前回議事録の承認については、皆様のお手元に届いている７月定例会について、承認

でよろしいか。 

異議なし。 

 

５ 教育長報告 

７月の主な公務内容について説明。 

何か質問や意見はあるか。 

質疑なし。 

 

６ 議事 

議案第１号 

令和５年度教育委員会の自己点検・評価報告書について 

議案第１号「令和５年度教育委員会の自己点検・評価報告書について」、事務局に説

明を求める。 

（資料により説明） 

何か質問はあるか。 

質疑なし。 

第１号議案について、承認してよろしいか。 

異議なし。 

 

議案第２号 

令和５年度全国学力・学習状況調査の結果公表について 

議案第２号「令和５年度全国学力・学習状況調査の結果公表について」、事務局に説

明を求める。 
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（資料により説明） 

何か質問はあるか。 

結果については小中学校ともに全国を上回っており、近年同様の傾向で推移しており

大変喜ばしいことである。中学校においては学力に重きを置いた学校が１校あるわけ

だが、それを除いた中学校の平均結果についても検証がされているか。 

１校を除いた結果についても把握しており、その結果についても良好である。 

この結果は生活習慣や家庭での状況も影響しているため、家庭への呼びかけがポイン

トとなるので引き続き取り組んでいただきたい。 

この調査については、不登校の児童生徒については反映がされていないと思われる。

北杜市は比較的不登校の児童生徒が多い傾向にあるため、不登校の児童生徒の状況も

知ることができればよいと思う。地域に関する項目についてはとても良い傾向にある

と思う。 

不登校の児童生徒の中には当日学校にて受験した児童生徒もいるが、基本的には受験

できていない状況にある。なお、当日体調不良等で受験できなかった児童生徒につい

ても後日受験等ができない調査となっている。 

調査結果の配布方法は。 

調査結果についてはデータを各学校に配布し、各学校で印刷する形を予定している。 

他に何か質問はあるか。 

質疑なし。 

第２号議案について、承認してよろしいか。 

異議なし。 

 

議案第３号 

令和６年度北杜市立甲陵中学校入学生徒募集要領について 

議案第３号「令和６年度北杜市立甲陵中学校入学生徒募集要領について」、事務局に

説明を求める。 

（資料により説明） 

何か質問はあるか。 

質疑なし。 

第３号議案について、承認してよろしいか。 

異議なし。 

 

議案第４号 

北杜市図書館条例施行規則の一部を改正する規則について 

議案第４号「北杜市図書館条例施行規則の一部を改正する規則について」、事務局に
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説明を求める。 

（資料により説明） 

何か質問はあるか。 

災害等の緊急時に速やかに閉館できるようにする改正についてはよいと思うが、例年

の予定されている休館日等についても同様の対応となるのか。 

予定される休館日についても同様の対応としたい。 

その他に何か質問はあるか。 

質疑なし。 

第４号議案について、承認してよろしいか。 

異議なし。 

 

議案第５号 

令和５年度北杜市通学路安全推進会議委員の委嘱について 

議案第５号「令和５年度北杜市通学路安全推進会議委員の委嘱について」、事務局に

説明を求める。 

（資料により説明） 

何か質問はあるか。 

質疑なし 

第５号議案について、承認してよろしいか。 

異議なし。 

 

７ その他 

その他（１）北杜市立学校における熱中症対策ガイドラインについて 

その他（１）「北杜市立学校における熱中症対策ガイドラインについて」事務局に説

明を求める。 

（資料により説明）  

何か質問や意見はあるか。 

ガイドラインが示されたが、実際の対応は学校の判断によるのか。また、気温や湿度

等を計測する機器は各学校に普及しているか。各学校においてその機器に基づいて判

断が可能な状況となっているのか。 

判断については、各学校の状況により異なるため学校で判断していただきたい。計測

機器については各学校に配置されている。また教員が携帯できる機器も配布している

ため機器を活用した判断が可能な状況となっている。 

熱中症の原因の中には、夜更かしや朝食を食べていないといった家庭での状況もある

と思われる。家庭の状況も学校でしっかりとチェックできる体制を整えていただきた
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い。 

基本的な生活習慣については全てを把握することはできないかもしれないが、把握で

きるよう努めていきたい。また、水筒を持参しない児童生徒についてもこまめに水分

補給を進めるなどの配慮をしていきたい。 

各学校においてしっかりとした対応を心掛けていただきたい。 

他に何か質問や意見はあるか。 

質疑なし。 

 

その他（２）令和５年度ふるさと探検事業「ふるさと探検隊」実施報告その他（２）

「令和５年度ふるさと探検事業「ふるさと探検隊」実施報告」事務局に説明を求める。 

（資料により説明） 

何か質問や意見はあるか。 

応募状況については昨年度と同様か。 

昨年度は最終的に中止となってしまったが、実施する場合には抽選を行わず全ての子

どもたちが参加できるような状況であったが、今回は応募が偏ってしまったため抽選

を行わざる負えない状況であった。 

他に何か質問や意見はあるか。 

質疑なし。 

 

その他（３）学校応援団「ほくと学び舎」の実施状況について 

その他（３）「学校応援団「ほくと学び舎」の実施状況について」事務局に説明を求

める。 

（資料により説明）  

何か質問や意見はあるか。 

質疑なし。 

 

その他（４）北杜市立図書館適正配置等検討に関する提言書について 

その他（４）「北杜市立図書館適正配置等検討に関する提言書について」事務局に説

明を求める。 

（資料により説明）  

何か質問や意見はあるか。 

コミュニティーコモンズの住民利用について、利用者の見込みはあるか。 

朗読会や読み聞かせイベント等の利用が見込まれる。 

その他何か質問や意見はあるか。 

質疑なし 



 

 

教育長 

事務局 

教育長 

委員 

事務局 

 

教育長 

委員 

 

教育長 

 

 

事務局 

教育長 

委員 

 

教育長 

 

 

その他（５）児童・生徒の受賞報告について 

その他（５）「児童・生徒の受賞報告について」事務局に説明を求める。 

（資料により説明）  

何か質問や意見はあるか。 

関東少年（中学）軟式野球大会とはなにか。 

正規の大会で敗退したチームが混合チームを構成し、競う大会であり、北杜市と韮崎

市の混合チームで優勝したものである。 

その他何か質問や意見はあるか。 

質疑なし 

 

その他何かあるか。 

 

「令和６年度採用北杜市立甲陵高等学校教員採用試験結果について」 

（口頭により説明） 

何か質問や意見はあるか。 

質疑なし。 

 

他に何かあるか。 

他になければ、閉会とし進行を事務局に戻す。             （終了） 

 


